

la prédication sainte et édifiante était la grace de leur ordre : Ces Religieux qui ne s'attendaient point à cette prière, s'excusèrent honnêtement de le faire, sur ce qu'ils ne s'étaient point préparés ; mais le gardien qui agissait en cela par un secret instinct du Saint-Esprit ne voulant pas que la communauté se séparât sans qu'elle reçut la lumière spirituelle de la divine parole, jetta les yeux sur Saint Antoine, et sans rien savoir de sa capacité, le pria, et même lui commanda de dire ce que l'Esprit de Dieu lui suggérerait. L'humble religieux s'en défendit le mieux qu'il put, alléguant son insuffisance et le peu de disposition qu'il avait pour satisfaire à ce commandement ; mais ne pouvant résister à l'obéissance, ni aux instances de tous ces saints religieux, il fut contraint de parler. L'entrée de son discours fut simple ; mais étant aussitôt animé du Saint-Esprit, il commença à développer les trésors de la sagesse et de la science dont il était rempli, et dit des choses si belles, si relevées et si touchantes, que tous ceux qui étaient présents avouèrent qu'ils n'avaient jamais rien entendu de semblable. Ainsi l'Ordre sacré des Mineurs reconnut quel trésor il avait dans Antoine ; et les supérieurs étant informés de ce qui s'était passé, le tirèrent de l'Hermitage où il était pour lui donner des emplois digne de son mérite.